

Por adecuadas condiciones térmicas

## PRODUCCIÓN DE UVA ALCANZÓ 60 MIL 408 TONELADAS Y CRECIÓ 22,8% EN OCTUBRE 2022

Durante octubre del presente año, la producción de uva alcanzó las 60 mil 408 toneladas y se incrementó en 22,8% al compararla con similar mes del año anterior, debido a las adecuadas condiciones térmicas que permitieron el rejuvenecimiento y fertilización de este cultivo; también, se vio influenciado por los mayores niveles de exportación. Así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), en el informe técnico Perú: Panorama Económico Departamental.

Entre los departamentos que presentaron mayor producción de este cultivo, se encuentran Ica (135,4%), Lambayeque (60,1%) y Piura (24,4%), al participar con el 87,4% del total nacional.

### Departamentos de Lima e Ica lideraron la producción de espárrago

En el mes de análisis, la producción de espárrago destacó en Lima (24,0%) e Ica (12,1%), al contribuir con el 70,3% del total nacional; sin embargo, disminuyó en los departamentos de Áncash (-27,2%) y La Libertad (-9,5%).

En todo el país, la producción de este cultivo ascendió a 38 mil 644 toneladas y aumentó en 4,7% respecto a octubre del año pasado, impulsado por el buen comportamiento climatológico que favoreció el crecimiento de esta hortaliza orientada al mercado externo y agroindustria.

### En 10 departamentos se incrementó la producción de ave

La producción avícola creció en los principales centros productores de Arequipa (3,1%), Lima (2,6%) y La Libertad (0,7%), los cuales aportaron con el 81,9% del total nacional. Igualmente, aumentó en Tumbes (0,9%), Cusco (0,7%), San Martín (0,7%), Áncash (0,6%), Lambayeque (0,2%), Loreto (0,1%) y Madre de Dios (0,04%).

No obstante, disminuyó en Moquegua (-6,1%), Apurímac (-5,7%), Pasco (-5,5%), Tacna (-4,6%), Piura (-4,1%), Ica (-3,9%), Ucayali (-3,4%), Huancavelica (-2,8%), Huánuco (-2,4%), Cajamarca (-2,4%), Junín (-1,9%), Ayacucho (-1,4%), Puno (-1,0%) y Amazonas (-0,9%).

A nivel nacional, la producción avícola subió en 1,4% con relación al mismo mes del año anterior, explicado por la mayor colocación de pollos BB línea carne, gallina en postura y pavo en engorde.

### Producción de cobre aumentó en 7,5%

En octubre del presente año, la producción de cobre registró un crecimiento de 7,5% en comparación a igual mes de 2021 y acumuló dos meses de comportamiento positivo continuo, impulsado por el aporte de la empresa minera Anglo American Quellaveco que inició operaciones desde setiembre de 2022, sumado a los superiores volúmenes de extracción reportados en Hudbay Perú, Cerro Verde, Minera Las Bambas, Minera Shouxin Perú, Sociedad Minera El Brocal y Southern Perú Copper Corporation; en tanto, se contrajo en Antamina, Marcobre, Minera Chinalco Perú y Minera Antapaccay.

Por departamentos, contribuyeron con este resultado Moquegua (175,4%), Arequipa (8,3%), Apurímac (7,5%) y Cusco (7,2%), al aportar el 55,2% del total de la producción cuprífera. Similar tendencia mostró Pasco (20,2%) y Huancavelica (7,2%).

Sin embargo, se reportaron menores niveles de extracción en Ayacucho (-44,0%), Áncash (-19,2%), Junín (-13,2%), Cajamarca (-11,0%), Ica (-7,4%), Tacna (-3,4%) y Lima (-3,0%).

### **Producción de electricidad se incrementó en 4,8%, aumentando sólo en 7 departamentos**

Durante octubre de este año, la producción de energía eléctrica subió en 4,8% al compararla con igual mes de 2021, explicado por la mayor generación de energía de origen térmica reportada básicamente en las centrales de Ventanilla, Chilca I, Fénix y Kallpa; de la misma manera, en las centrales de generación de energía renovable (eólica y solar). Mientras que, se vio afectada la generación de energía hidráulica en las centrales El Platanal, Charcani I, II y IV, Restitución, Chaglla, Cerro del Águila y Cañón del Pato, entre otras.

A nivel departamental, mostraron desempeño positivo: Lima (16,9%), Lambayeque (15,3%), Ica (10,8%), Cusco (9,8%), Ayacucho (7,3%), Loreto (1,6%) y Arequipa (1,5%).

Por el contrario, se redujo en los departamentos de Ucayali (-50,6%), San Martín (-39,2%), Áncash (-25,8%), Pasco (-24,2%), Apurímac (-23,0%), Amazonas (-22,2%), Junín (-21,8%), Cajamarca (-19,3%), Huánuco (-19,2%), Huancavelica (-9,6%) y Madre de Dios (-9,3%), entre otros.

### **Ingresos recaudados por tributos internos alcanzó los 10 mil 739 millones 233 mil soles y creció en 14,2%**

En octubre de 2022, los ingresos recaudados por tributos internos totalizaron 10 mil 739 millones 233 mil soles y aumentaron en 14,2% respecto a similar mes del año anterior (9 mil 406 millones 800 mil soles), determinado por los mayores pagos del impuesto a la renta de tercera categoría y el impuesto general a las ventas debido a la mayor demanda de productos.

Los departamentos que destacaron en su nivel de recaudación fueron Piura (73,3%), Arequipa (25,9%), Lima (14,1%) y La Libertad (2,5%), que en conjunto contribuyeron con el 93,7% del total captado a nivel nacional. Sin embargo, disminuyó en Ica (-14,5%), Cusco (-6,5%), Madre de Dios (-6,0%) y Tacna (-0,9%).

**Agradecemos su publicación**  
**Oficina Técnica de Difusión**

[www.inei.gob.pe](http://www.inei.gob.pe)

Av. Gral. Garzón 658 Jesús María / Lima-Perú

203 2640 / 652 0000

[infoinei@inei.gob.pe](mailto:infoinei@inei.gob.pe)

